



Nombre de alumno: yazmin Nájera Aguilar

Nombre de la materia: salud publica

Nombre del trabajo: ensayo

Nombre de la profesora: maría del Carmen López

Unidad: 1 unidad

Cuatrimestre: 3 cuatrimestre

Licenciatura: enfermería

Fecha y lugar: Comitán, 22/05/25

INTRODUCCIÓN

¿Qué es un diagnóstico de salud comunitaria?

es un proceso participativo que tiene como objetivo identificar las necesidades, problemas, recursos y fortalezas de una comunidad específica para planificar acciones que mejoren la calidad de vida de sus habitantes. Lo que yo experimente con esto es un a experiencia, el diagnostico es un proceso que se le hace a la comunidad o para de terminar que es lo que le hace falta a la comunidad.

Lo que yo voy a mostrar o decir es a base mi experiencia en la comunidad del jardín personas con miedo pero agradables y muy humildes y respetuosas,

EL JARDÍN

El jardín es una comunidad agradable con personas muy amables y a todo dar, lo que yo experimenté con la comunidad que prácticamente, es una comunidad que le hace falta varios servicios que otras partes tiene de barrios, situado en yachibol y de la entrada del salón de laureles nos encontramos el jardín, sus calles no están pavimentadas, solo cuentan con una prepa que es el cobach 10 lo que me da cuenta es que ciertas cosas como casas, calles, agua, etc.

La comunidad lo que necesita en particular es, calles pavimentadas, agua entubada y también necesita un centro de salud ya que lamentablemente ellos no cuentan con ese servicio, como primarias, o secundarias.

Lo que veo mucho es que como la gente esta llena de inmigrantes de Guatemala, hay cierto miedo en revelar información.

Pero bajo mi experiencia, yo simplemente les hago entender que no son cosas personales, y les explico que es mi encuesta, que preguntas lleva o que es lo que necesito de información, ciertas personas no decían mucho de cuantas familias viven en la casa y cuando pregunta vamos, la jefa de barrio nos decía que eran más familias, sinceramente entiendo el miedo ya que en Comitán se ha vuelto peligroso y con riesgos de ciertas situaciones.

Pero en si la comunidad es bonita, son gente que, si me abrieron la puerta, un ejemplo fue un señor de 72 años a todo dar, ya que el señor pues me invito a pasar a su casa y me recibió con amabilidad y pues le hice la encuesta y muy amable me respondió que es viudo y tiene una hija que estudia. Sinceramente de todas las casas que, entrado, me sentí muy bien y feliz que una persona me allá recibido así me gusto la comunidad donde yo fui y me quede con una experiencia bonita y cálida, pero me pone algo triste la situación que maneja nuestra ciudad que ciertos lugares no tiene educación o más bien dicho una promoción de como se deben de cuidar, y lamentablemente es así, espero que en un momento, la ciudad reflexiones si es que lo hace que haga campañas, promociones, y muchas cosas para mejorar la ciudad que tenemos.

CONCLUSION

El jardín es una comunidad bonita y muy amable pero con muchas carencias de servicios básicos como un centro de salud y agua, también sus calles no están pavimentadas, algo que ellos necesitan ya que lamentablemente y también no reciben promoción o algo para darles o enseñarles que es lo que deberían mejorar o ayudarles en su vida cotidiana.

Pocas personas o personal de enfermería, casi no trabajan en estas comunidades ya que por sus carencias o falta de servicios hacen más complicado para vivir, y también por la mentalidad cerrada o también por que no llevan en práctica la promoción ya que tienen un estilo de vida muy diferente pero eso no lo cambian tan fácil, y es complicado ir a comunidades por difícil acceso o por la gente que ya no reciben, personal de enfermería pero quisiera que en algún momento tuvieran esa motivación de promocionar por parte de enfermería.